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こんなことが決まりましたこんなことが決まりました
ズバリ！市政を問う！ズバリ！市政を問う！
議員表彰が行われました議員表彰が行われました
議会改革推進会議視察研修議会改革推進会議視察研修
出前懇談会を開催しました出前懇談会を開催しました

バスケを
たのしむ。
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―
憧
れ
の
選
手
に
つ
い
て

　

も
う
す
で
に
引
退
さ
れ
ま
し
た
が
、

吉
田
亜
沙
美
さ
ん
に
ず
っ
と
憧
れ
て
い

ま
し
た
。

　

小
学
校
2
年
生
の
頃
、
両
親
に
連
れ

て
行
っ
て
も
ら
っ
た
バ
ス
ケ
の
試
合
を

観
戦
し
て
い
た
と
き
、
1
人
だ
け
キ
ラ

キ
ラ
と
輝
い
て
見
え
ま
し
た
。
そ
れ
か

ら
は
、
吉
田
さ
ん
と
同
じ
道
を
歩
み
た

い
と
思
う
よ
う
に
な
り
、
吉
田
さ
ん
が

通
っ
て
い
た
高
校
に
進
学
を
し
た
り
、

ず
っ
と
背
中
を
追
い
か
け
て
い
ま
し

た
。

　

三
菱
電
気
コ
ア
ラ
ー
ズ
に
所
属
し
て

い
た
と
き
に
、
決
勝
戦
で
吉
田
さ
ん
が

所
属
し
て
い
た
チ
ー
ム
と
試
合
を
す
る

こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
そ
の
試
合
で
、

吉
田
さ
ん
と
マ
ッ
チ
ア
ッ
プ
を
し
た
こ

と
は
と
て
も
思
い
出
に
残
っ
て
い
ま
す
。

　

憧
れ
の
選
手
と
同
じ
舞
台
に
立
ち
、

マ
ッ
チ
ア
ッ
プ
し
た
試
合
は
自
分
の
人

生
の
中
で
ベ
ス
ト
ゲ
ー
ム
に
な
っ
て
い

ま
す
。

今
回
、
守
谷
市
出
身
の
バ
ス
ケ
ッ
ト

ボ
ー
ル
プ
レ
イ
ヤ
ー
、
川
井
麻
衣
選
手

に
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー
を
さ
せ
て
い
た
だ
き

ま
し
た
。

―
こ
れ
ま
で
の
経
歴
に
つ
い
て

　

小
学
校
は
高
野
小
学
校
に
通
っ
て
い

ま
し
た
が
、
バ
ス
ケ
チ
ー
ム
が
な
か
っ

た
の
で
、
両
親
の
知
り
合
い
が
コ
ー
チ

を
し
て
い
る
大
野
ミ
ニ
バ
ス
に
所
属
し

て
い
ま
し
た
。

　

中
学
校
に
進
学
し
た
後
も
、
バ
ス
ケ

部
に
入
部
し
、
引
き
続
き
ミ
ニ
バ
ス
時

代
の
友
だ
ち
と
バ
ス
ケ
に
打
ち
込
む

日
々
を
過
ご
し
ま
し
た
。
関
東
大
会
に

出
場
で
き
た
の
は
と
て
も
嬉
し
い
思
い

出
に
な
っ
て
い
ま
す
。

　

高
校
は
東
京
成
徳
高
校
に
進
学
を

し
、
全
国
ベ
ス
ト
８
の
成
績
を
残
す
こ

と
が
で
き
ま
し
た
。
ま
た
、
Ｕ
18
日
本

代
表
に
選
出
さ
れ
、
ア
ジ
ア
大
会
で
準

優
勝
を
す
る
こ
と
が
で
き
、
高
校
時
代

に
初
め
て
世
界
の
バ
ス
ケ
と
日
本
の
バ

ス
ケ
の
違
い
を
実
感
で
き
た
の
は
良
い

経
験
だ
っ
た
と
思
い
ま
す
。

　

高
校
卒
業
後
は
、
三
菱
電
機
コ
ア

ラ
ー
ズ
に
所
属
し
、
昨
年
、
現
在
の
ト

ヨ
タ
自
動
車
ア
ン
テ
ロ
ー
プ
ス
に
移
籍

を
し
ま
し
た
。

特 集

守谷市出身の
活躍選手

市議会

Feature article

リーグ優勝をした際の写真

Interview
トヨタ自動車アンテロープス所属

川
か わ い

井 麻
ま い

衣 選手
1996年生まれ。守谷市出身のバ
スケットボール選手。ポジション
はポイントカード。
ニックネームはリュウ。

チーム移籍後１年目で
リーグ優勝を果たす。

©toyota_antelopes

©toyota_antelopes
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―
バ
ス
ケ
を
や
る
環
境
と
子
ど
も
の

成
長
に
つ
い
て

　

現
在
の
チ
ー
ム
メ
イ
ト
の
ほ
と
ん
ど

が
、
学
生
時
代
に
は
越
境
を
し
て
、
他

県
の
強
豪
チ
ー
ム
に
所
属
を
し
て
い
ま

し
た
。

　

良
い
チ
ー
ム
に
は
、
よ
り
良
い
指
導

者
と
選
手
が
集
ま
り
、
さ
ら
に
高
い
レ

ベ
ル
で
バ
ス
ケ
を
す
る
こ
と
が
で
き
ま

す
。

　

私
自
身
、
そ
う
い
っ
た
環
境
が
あ
れ

ば
そ
う
い
っ
た
環
境
に
行
っ
て
み
た
い

気
持
ち
は
あ
り
ま
し
た
。
よ
り
良
い
環

境
で
プ
レ
ー
を
す
る
こ
と
で
、
可
能
性

が
ど
ん
ど
ん
広
が
っ
て
い
き
ま
す
。

　

私
は
、
小
学
生
の
頃
、
市
で
一
番
良

い
指
導
者
の
居
る
チ
ー
ム
で
バ
ス
ケ
を

す
る
こ
と
が
で
き
、
成
長
す
る
こ
と
が

で
き
ま
し
た
。

　

今
後
、
学
区
外
の
子
ど
も
達
な
ど
、

い
ろ
い
ろ
な
子
が
集
ま
っ
た
り
、
高
い

レ
ベ
ル
で
の
指
導
が
受
け
ら
れ
る
よ
う

に
な
れ
ば
、
も
っ
と
子
ど
も
達
の
可
能

性
が
広
が
る
と
思
い
ま
す
。

―
今
後
の
展
望
に
つ
い
て

　

こ
れ
ま
で
ず
っ
と
バ
ス
ケ
ッ
ト
ボ
ー

ル
を
や
っ
て
き
ま
し
た
。
今
後
も
ト
ッ

プ
プ
レ
イ
ヤ
ー
と
し
て
最
前
線
で
戦

い
、
最
終
的
に
は
、
自
分
の
経
験
を
伝

え
て
い
け
る
よ
う
、
指
導
者
を
目
指
し

て
い
き
た
い
で
す
。

　

川
井
選
手
の
活
躍
に
つ
い
て
は
、
素
直
に

心
か
ら
嬉
し
く
思
っ
て
い
ま
す
。

　

毎
年
オ
フ
シ
ー
ズ
ン
に
チ
ー
ム
を
訪
れ
て

く
れ
て
、
子
ど
も
達
と
接
す
る
様
子
を
見
て

い
る
と
、
み
ん
な
が
『
夢
』
や
『
憧
れ
』
を

抱
き
、
努
力
す
れ
ば
夢
が
叶
う
こ
と
を
身
近

に
感
じ
て
く
れ
て
い
る
こ
と
で
、
素
晴
ら
し

い
選
手
と
接
し
て
こ
れ
た
こ
と
に
本
当
に
感

謝
し
て
い
ま
す
。

―
現
在
の
ご
活
躍
を
ど
う
思
い
ま
す
か

大
野
ミ
ニ
バ
ス

寺
田
コ
ー
チ

Interview

＼　恩師からの言葉　／

川井麻衣選手 高橋典久議長

Ｑ．守谷市としてできそうなことはありますか？

守谷市のバスケをやっている　
子ども達へ伝えたいこと　　

①無理をしないこと
無理をすることは身体にも心に
も良い影響を与えません。無理
をせずバスケをしましょう。

②楽しくやること
私自身バスケをずっと楽しく
やってきました。楽しくやるこ
とが一番大切だと思います。

③目標を見つけること
目標を見つけることで、モチ
ベーションやあきらめない気持
ちにつながります。ぜひ憧れの
存在を見つけてみてください。

川井選手「ボールひとつで簡単に始めることがで
きるスポーツなので、バスケをする環
境があったり、より身近に感じてもら
えるような取組があればと思います。」

　　議長「市も、高架下にバスケコートを作るな
ど環境を整備したり、講演会やイベン
トを開催することができれば。」
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こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

　

４
月
22
日
に
臨
時
議
会
を
開
催
し
、
条
例
の
改
正
に
つ
い
て
審

議
し
ま
し
た
。
ま
た
、
５
月
30
日
か
ら
６
月
14
日
ま
で
６
月
定
例

月
議
会
を
開
催
し
、
教
育
委
員
会
委
員
の
任
命
、
条
例
の
改
正
、

補
正
予
算
、
工
事
契
約
の
締
結
な
ど
に
つ
い
て
審
議
し
ま
し
た
。

４
月
臨
時
議
会
・
６
月
定
例
月
議
会

６
月
定
例
月
議
会

４
月
臨
時
議
会

※
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････････
件
7

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････････

件
2

＊ 

陳
情 ･･････････････････････････････････

件
2

＊ 

報
告 ･･････････････････････････････････

件
3

＊ 

合
計 ･･････････････････････････････････

件
9

＊ 

合
計 ･･････････････････････････････････

件
7

本
会
議
の
様
子
は
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
で
録
画

配
信
し
て
い
ま
す
。

＊ 

議
員
提
出
議
案 ････････････････････････

件
2

令和４年６月定例月議会　議員別賛否一覧表
○：賛成　　×：反対

議案番号 議　案　名
結　

果

賛　

成

反　

対

公明党 独 共 新 もりや清流会 もりや創世会 もりや未来 立憲民主党
山
本　

広
行

砂
川　
　

誠

青
木　

公
達

山
田
美
枝
子

高
梨　
　

隆

海
老
原
博
幸

渡
辺　

秀
一

田
中　

啓
一

渡
辺　

大
士

伯
耆
田
富
夫

梅
木　

伸
治

堤　
　

茂
信

長
谷
川
信
市

寺
田　

文
彦

高
梨　

恭
子

高
橋　

典
久

小
菅　

勝
彦

首
藤　

太
亮

議案第36号 守谷市教育委員会委員の任命について 同意 17 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

※

〇 〇

議案第37号 守谷市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 可決 17 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第38号 守谷市介護保険条例の一部を改正する条例 可決 17 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第39号 令和４年度守谷市一般会計補正予算（第１号） 可決 17 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第40号 令和４年度守谷市水道事業会計補正予算（第１号） 可決 17 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第42号
工事請負契約の締結について（Ｒ４守谷市保健センター
改修工事）

可決 16 1 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議案第43号
工事請負契約の締結について（守谷市立愛宕中学校屋
内運動場改修工事）

可決 16 1 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

受理番号第２号の１
守谷市が勧める新型コロナワクチン接種事業に係る陳
情書（保健福祉常任委員会付託分）

不採択 5 12 × × 〇 〇 〇 〇 × × × × × × × × × 〇 ×

受理番号第２号の２
守谷市が勧める新型コロナワクチン接種事業に係る陳
情書（総務教育常任委員会付託分）

不採択 5 12 × × 〇 〇 〇 〇 × × × × × × × × × 〇 ×

※議長は採決に加わりません
会派名の独：独楽　共：日本共産党　新：もりや新風会
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愛
宕
中
学
校
屋
内
運
動
場
改
修
工
事
の

請
負
契
約
を
締
結
し
ま
し
た

守
谷
市
教
育
委
員
会
委
員
を
任
命
し
ま
す

守
谷
市
保
健
セ
ン
タ
ー
改
修
工
事
の

請
負
契
約
を
締
結
し
ま
し
た

総務教育常任委員会
委員会に付託された議案４件・陳情１件のうち

議案３件について取り上げます

委員長
長谷川信市

議案第43号

議案第36号議案第42号

６月定例月議会

６月定例月議会６月定例月議会

宕
中
学
校
屋
内
運
動
場

改
修
工
事
の
請
負
契
約

を
締
結
し
ま
し
た
。
請
負
代
金

は
消
費
税
込
み
３
億
５
７
５
０

万
円
で
一
般
競
争
入
札
の
結
果
、

令
和
建
設
（
株
）
が
落
札
し
ま

し
た
。

最
低
制
限
価
格
を
下
回
り
無
効

と
な
っ
た
業
者
が
存
在
す
る
が
、

こ
れ
は
ど
う
い
う
こ
と
か
。

建
築
工
事
だ
け
で
な
く
、
土
木

工
事
に
お
い
て
も
最
低
制
限
価

格
を
下
回
る
ケ
ー
ス
が
見
ら
れ

る
。
最
低
制
限
価
格
は
、
公
共

工
事
に
お
け
る
適
正
な
施
工
と

品
質
の
確
保
を
図
る
た
め
設
け

て
あ
る
。

定
年
や
年
齢
制
限
、
ま
た
任
期

は
あ
る
の
か
。

任
期
は
４
年
。
年
齢
や
再
任
回

数
等
に
上
限
は
な
い
。

工
事
材
料
の
価
格
等
に
著
し
い

変
動
が
あ
っ
た
場
合
に
は
、
工

事
費
を
見
直
す
か
。

該
当
す
る
場
合
に
は
受
注
者
と

協
議
に
よ
り
対
応
す
る
。

愛

①愛宕中学校屋内運動場（外）
②愛宕中学校屋内運動場（中）

保健センター１階写真②

保健センター１階写真①

①

②

育
委
員
は
４
名
お
り
、

そ
の
内
、
河
原
健
氏
が

任
期
満
了
と
な
る
た
め
、
引
き

続
き
委
員
と
し
て
携
わ
っ
て
い

た
だ
け
る
よ
う
再
任
し
ま
し
た
。

型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感

症
の
影
響
に
よ
り
、
中

断
し
て
い
た
保
健
セ
ン
タ
ー
改

修
工
事
の
請
負
契
約
を
締
結
し

ま
し
た
。
請
負
代
金
額
は
消
費

税
込
み
５
億
７
８
９
０
万
８
千

円
で
一
般
競
争
入
札
の
結
果
、

オ
オ
シ
ン
（
株
）
が
落
札
し
ま

し
た
。

教新

ＱＡ

ＱＡＱＡ
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議
案
第
39
号　

令
和
4
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
（
第
1
号
）

野
球
場
の
設
置
を
含
む
総
合
公
園
を

整
備
す
る
た
め
公
園
計
画
を
検
討
し
ま
す

議
案
第
40
号　

令
和
4
年
度
守
谷
市
水
道
事
業
会
計
補
正
予
算（
第
1
号
）

水
道
事
務
所
配
水
場
自
家
発
電
設
備
を

更
新
し
ま
す

都市経済常任委員会
委員会に付託された議案２件を取り上げます

委員長
渡辺秀一

議案第39号

議案第40号

６月定例月議会

６月定例月議会

ク
ル
ト
球
団
２
軍
施
設

誘
致
に
関
係
す
る
公
園

計
画
を
検
討
す
る
費
用
を
増
額

す
る
も
の
で
、
市
と
し
て
必
要

な
施
設
等
を
検
討
し
、
ヤ
ク
ル

ト
球
団
と
協
議
を
行
い
な
が

ら
、
基
本
構
想
及
び
基
本
計
画

を
作
成
し
ま
す
。
ま
た
、
野
球

場
等
は
守
谷
市
所
有
で
ヤ
ク
ル

ト
球
団
が
占
用
し
、
選
手
寮
等

は
ヤ
ク
ル
ト
球
団
が
用
地
を
取

得
し
建
築
す
る
こ
と
を
、
基
本

事
項
と
し
て
合
意
し
、
協
議
を

進
め
ま
す
。

電
の
際
に
も
配
水
場
の

自
家
発
電
設
備
に
電
源

を
供
給
す
る
無
停
電
電
源
装
置

が
故
障
し
た
た
め
、
早
急
に
修

繕
し
ま
す
。
ま
た
、
海
外
か
ら

の
部
品
調
達
の
遅
延
や
半
導
体

が
入
手
困
難
と
な
っ
て
い
る
こ

と
な
ど
を
考
慮
し
、
来
年
度
に

予
定
し
て
い
た
自
家
発
電
設
備

本
体
の
更
新
を
前
倒
し
て
、
令

和
４
年
度
か
ら
５
年
度
の
２
か

年
事
業
と
し
て
実
施
し
ま
す
。

場
所
、
今
後
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル

は
ど
の
よ
う
に
な
っ
て
い
る
か
。

現
在
場
所
は
決
ま
っ
て
お
ら
ず
、

開
業
時
期
は
令
和
８
年
度
末
を

予
定
、
今
年
度
中
に
基
本
計
画

を
策
定
し
、
ヤ
ク
ル
ト
球
団
と

基
本
協
定
を
締
結
し
た
い
。

報
償
費
の
ア
ド
バ
イ
ザ
ー
謝
礼

に
つ
い
て
。

国
土
交
通
省
の
公
園
分
野
の

*PPP

サ
ポ
ー
タ
ー
の
方
を
考

え
て
い
る
。
球
場
の
あ
る
公
園

を
整
備
す
る
際
の
ア
ド
バ
イ
ス

等
の
謝
礼
、
交
通
費
等
を
考
慮

し
て
い
る
。

更
新
さ
れ
る
自
家
発
電
設
備
の

運
転
可
能
時
間
及
び
現
在
の
状

況
は
。

通
常
配
水
時
で
約
１
日
半
程
度

か
ら
更
新
後
は
約
３
日
間
の
運

転
が
可
能
に
な
る
。
現
在
の
自

家
発
電
設
備
は
昭
和
55
年
設
置

で
42
年
経
過
し
て
お
り
、
法
定

耐
用
年
数
が
15
年
で
あ
る
こ
と

を
考
慮
し
今
回
更
新
す
る
。
施

工
管
理
業
務
委
託
を
含
み
６
億　

２
３
９
４
万
2
千
円
を
予
定
し

て
い
る
。

ヤ

停

①自家用発電機本体 / ②蓄
電池盤（内部） / ③無停電電
源装置 / ④充電器盤（内部）

ＱＡＱＡ

ＱＡ

*PPP=

パ
ブ
リ
ッ
ク
・
プ
ラ
イ
ベ
ー

ト
・
パ
ー
ト
ナ
ー
シ
ッ
プ
：
官
民
連
携

①

②

③

④
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守
谷
市
国
民
健
康
保
険
税
条
例
の

一
部
を
改
正
す
る
条
例

守
谷
市
が
勧
め
る
新
型
コ
ロ
ナ
ワ
ク
チ

ン
接
種
事
業
に
か
か
わ
る
陳
情
書

（
主
旨
1
）
新
型
コ
ロ
ナ
ワ
ク
チ
ン
接
種
後

の
体
調
不
良
の
市
民
へ
の
相
談
窓
口
の
設
置

守
谷
市
介
護
保
険
条
例
の

一
部
を
改
正
す
る
条
例

説
明
と
決
定

説
明
と
決
定

説
明
と
決
定

保健福祉常任委員会
委員会に付託された議案３件・陳情１件のうち
議案２件、陳情１件について取り上げます

委員長
渡辺大士

議案第37号

陳　情

議案第38号

６月定例月議会

６月定例月議会

６月定例月議会

本
案
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
影
響
に
よ
り
収
入
が
減

少
し
た
被
保
険
者
等
に
係
る
国
民
健
康
保
険
税
の
減
免
の
対
象
と
な

る
賦
課
年
度
及
び
納
期
限
を
変
更
す
る
も
の
と
の
説
明
が
あ
り
、
全

員
異
議
な
く
可
決
す
べ
き
も
の
と
決
し
ま
し
た
。

市
に
お
け
る
ワ
ク
チ
ン
接
種
後
の
副
反
応
に
関
す
る
対
応
状
況
に
つ

い
て
、
市
の
対
応
と
し
て
、
全
て
の
ワ
ク
チ
ン
接
種
者
に
は
、
接
種

後
、副
反
応
が
起
き
た
際
の
連
絡
先
を
チ
ラ
シ
等
で
周
知
し
て
い
る
。

ま
た
、
保
健
セ
ン
タ
ー
等
に
相
談
が
あ
っ
た
際
に
は
接
種
医
療
機
関

へ
の
相
談
と
県
の
コ
ー
ル
セ
ン
タ
ー
へ
の
相
談
を
勧
め
て
お
り
、
健

康
被
害
が
起
こ
っ
た
際
の
対
応
と
し
て
、
健
康
被
害
救
済
制
度
が
あ

る
と
の
説
明
が
あ
り
ま
し
た
。
審
査
の
結
果
、
賛
成
少
数
の
た
め
不

採
択
と
す
べ
き
も
の
と
決
し
ま
し
た
。

本
案
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
影
響
に
よ
り
収
入
が
減

少
し
た
方
に
係
る
介
護
保
険
料
の
減
免
に
要
す
る
費
用
に
対
す
る
国

の
財
政
支
援
の
対
象
年
度
が
変
更
に
な
っ
た
た
め
、
条
例
の
一
部
を

改
正
す
る
も
の
と
の
説
明
が
あ
り
、
全
員
異
議
な
く
可
決
す
べ
き
も

の
と
決
し
ま
し
た
。

コロナワクチン接種後に配布しているチラシ

コロナワクチン接種のお知らせチラシ
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昨年度複数の保育園が開園したが、現在の待機
児童数はどのような状況か。
国の定義による待機児童数は４月１日現在１人
で、恒常的に医療的ケアを必要とする理由で待
機になっている。
５月末現在０歳児の入所不承諾者数が72人、
１歳児で37人、保育園の空き状況が推定で０
歳児９人、１歳児７人となっている。現状につ
いて市の見解を伺いたい。
０歳児の入所不承諾者数が特に多い理由は、全
年齢中最も新規申込み児童数が多いのに対して
受入れ可能児童数が少ないことによる。
定員が少ない施設が多いのは、国が定める面積

基準値、保育士の配置基準値がほかの年齢に比
べて高いのが原因。不承諾者数72人という状
況は、中には現在育児休業中で、その明ける期
間が到来していない方も含むことが大きな原因
となっている。
さらなる子育て支援のため保育園関係で何か取
り組む予定はあるか。
入所不承諾児童の減少という点で量の確保はお
おむねできていると認識している。
今後は保育の質の向上に努めていく必要があ
る。保育士の研修受講の推進、職場環境の改善、
人材確保策に取り組む。

海老原 博幸 議員

１

３

２

保育所の入所状況について

民生委員について

守谷市の魅力度向上への
施策について

今回の通告事項

守谷市の　　　
保育行政を問う

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

一般質問通告者一覧

① 海老原博幸 議員
② 青木公達 議員
③ 砂川誠 議員

⑥ 高梨恭子 議員
⑦ 高梨隆 議員
⑧ 小菅勝彦 議員

⑪　渡辺秀一 議員
⑫　田中啓一 議員
⑬　長谷川信市 議員

④ 山本広行 議員
⑤ 山田美枝子 議員

⑨ 堤茂信 議員
⑩ 首藤太亮 議員

ズバリ！市政を問う！
2022年 6月定例月議会
市政に関する一般質問

１
日
目

２
日
目

３
日
目

一般質問に関する詳細な情報は、守谷市議会
ホームページや議場録画も掲載されています。
守谷市議会ホームページ
http://moriya.gijiroku.com/index.asp

2022年６月定例月議会において、６月７日～６月９日の期間で、
市政に関する一般質問が行われました。今回は13人の議員が
通告順に一般質問を行いました。



9 守谷市議会だより　NO.199　（2022.8.10）

３年前のフォローアップだが、災害時の行政か
ら避難支援者への通知手段は改善されたのか。
自治会長や防災組織代表などのメールアドレス
を情報伝達手段としていく。把握できない場合
は電話で行う計画である。検討を加えていく。
避難行動要支援者登録制度で要支援者名簿に登
録するには、「要支援者登録申請書」と「要支
援者名簿の提供に関する同意書」を提出する。
これらの書類には「災害時の避難行動の支援が
必ずなされることを保証するものではない。」
という一文がある。要支援者を助けるという目
的と矛盾していないか。また文章的にも冷たい
印象が感じられるがどうか。

毎年１回、関係各所との合同点検を実施して、
交通量や見通し、道路幅や倒壊の危険性のある
建物等の有無を現地で確認しているが、市はそ
の後どのような対応を行っているか。
合同点検で把握した危険個所は、関係機関と効
果的な対策を話し合い、実施主体を決め、連携
して対応している。対策実施後は、効果の検証
を行い対策内容の改善、充実を図っている。
以前寺田議員の大阪北部地震を受けての質問
で、通学路の倒壊の危険性のあるブロック塀の
撤去・補強工事を促す市の補助制度、安全対策
のその後の進捗状況は。
地震を受け、市で緊急調査を実施し、危険ブロッ

この記載は内閣府の指針に基づいている。被災
時には避難支援者も被害者になることを理解し
て欲しい。ただ非常に堅苦しい言葉になってい
るので理解しやすい言葉遣いや表現にしたい。
茨城型地域包括ケアシステムとは何か。
茨城型包括ケアシステムは、介護保険が開始前
にできた仕組み・概念である。国の地域包括ケ
アは高齢者をターゲットとしているが、茨城型
は母子や市民等のファミリーケアや家族丸ごと
支援など、制度のはざまを支援する概念である。
地域共生の概念とも一致し、守谷市が課題とす
るネットワークづくりに繋がっていく。

クに関する注意喚起を広報紙やホームページで
周知し、補修・撤去等のお願いをしている。ま
た、国庫補助金を活用するため、耐震改修促進
計画を改訂し、令和４年度から予算計上し補助
の活用が可能になった。

青木 公達 議員

砂川 誠 議員

１

１

２

避難支援マニュアルについて

第３期地域福祉計画・地域
福祉活動計画

マイタイムラインの
スマホアプリについて

今回の通告事項

今回の通告事項

○避難支援マニュアル
○茨城型地域包括ケア

通学路の　　　　
安全対策について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ
Ａ

２通学路の安全対策について
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執務スペースや会議室不足等の現状の不都合さ
を問う。
現在の庁舎は建築後30年以上経過し、職員数
は倍増、課数も３課増となっている。また会議
室も足りず業務に支障を来たしている。
会議室等以外の新たな事業の展開は。
他の具体的な計画はこれから。今後、各担当部
署と協議、検討していく。
帯状疱疹を発症する人が増えているが、市とし
てワクチンの助成は検討しているか。
具体的な検討はしていない。
80歳までに３人に１人が発症。しかしワクチ
ンの費用は高額なため、検討が必要ではないか。

プロ野球、ヤクルト２軍の本拠地として守谷が
選ばれ、合意に至った経緯と合意内容を問う。
令和４年１月に球団より正式に要望があり、４
月15日に進出計画の協議開始の合意に至る。
２軍施設とは２軍球場、２軍のサブグラウンド、
屋内練習場、選手寮及びクラブハウスの進出計
画。2026年度施設開業を目指す。球場や屋
内練習場は市が所有して、球団が占有する。
守谷市の市有地利活用事業として、４月28日、
ブランチ守谷がオープンした。１か月の集客の
実態、大和リース（株）との事業契約の内容は。
４月 28日から５月 21日までのレジ通過の
人数は約 11万 5000 人で順調な滑り出し。

現在、任意接種であり、厚労省で慎重に協議し
ている。国の動向を踏まえて検討していきたい。
守谷市内での所有者不明土地はどれほどあるの
か。
令和４年１月１日現在、件数は７件です。
所有者不明土地を今後は条件が整えば、市でも
代執行ができるようになるが、利活用の使途は。
件数が少ないため、状況に応じて検討していく
が、市としては所有者不明の土地を増やさない
ことが第一であるので、地籍調査を着実に進め、
相続登記を促進していきたい。

事業計画で、大和リース（株）からは、地代
として月額 140 万円、年額にして 1680
万円、30年の事業用定期借地権を結んでい
て 30 年間の総額は５億 400 万円となる。
新型コロナウイルス感染症の急拡大から３年目
に入った。後遺症の問題への対応を問う。
令和２年３月30日に市内で１人目の陽性者が
でた。それ以降今年５月末時点で5061人の
感染が確認された。県のアンケート調査では６
割が罹患後の症状がみられると。倦怠感、咳、
嗅覚障がい等。市内では、守谷慶友病院、大和
田医院が罹患後症状外来実施医療機関に該当。

山本 広行 議員

山田 美枝子 議員

市民サービスに特化
した行政の構築を！

３年目のコロナ
対応を問う　　

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ
Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ
Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

１

３

２

市役所庁舎増築事業について

所有者不明土地について

帯状疱疹ワクチン助成について

今回の通告事項

１

３

２

ヤクルト球団２軍施設進出を問う

３年目のコロナ対応を問う

ブランチ守谷の市有地
利活用事業を問う

今回の通告事項
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守谷市役所地球温暖化対策実行計画が策定され
ているが、その進捗状況は。
職員一人ひとりの省エネの取組は勿論、施設内
の LED化や人感センサーへの変更等を行って
いる。
計画の中に公用車を購入する際にはクリーンエ
ネルギー車の導入に努めるとあるが、直近で公
用車について電気自動車の導入はあったか。
令和３年度は18台購入、全てガソリン車です。

守谷郵便局は写真のようなEV車を４月から導
入。守谷市の公用車も環境にやさしい電気自動
車の導入と充電スタンドの設置をお願いする。

守谷市内小中学校の不登校児童生徒の人数は。
昨年度は小学校で 51人、中学校で 123人、
小中合計で174人。過去３年間の不登校児童
生徒数は増加傾向にある。
市は総合教育支援センターを開設し不登校児童
生徒に対して取り組んでいるが活動状況は。
教育相談員 13人が、学校訪問、不登校児童
生徒へのアウトリーチや電話、来所での相談対
応を行っている昨年の不登校に関する相談は
378件になった。
適応指導教室はばたきでの取組状況は。
11人の生徒が通所し、生徒の実態に合わせて
学習の補充や人間関係スキルなど自立のための
活動を行っている。
学校とのつながりはあるが総合教育支援セン

ナッジ理論は、レジの順番待ちの足跡マークの
ようにコロナ禍でもより良い選択を自発的に行
えるよう手助けする手法。市で導入しているか。
選択の自由を残しつつ望ましい行動がとれるよ
うそっと後押しする方法として、市でも工夫し
て活用していきたい。

ターにつながらない生徒はどのように指導して
いるか。
学校の教職員が家庭訪問を行い、７日間欠席が
続き本人との面会ができない場合は、教育委員
会と児童相談所で情報を共有したり、スクール
ソーシャルワーカーによる支援を行ったりして
いる。
教育機会確保法は、従来の不登校対策に転換を
迫るものだが、個々の状況に応じた必要な支援、
安心して教育を受けられるような環境整備は。
 ICT 活用によるオンライン授業により、友達
や担任とつながり、新しい学びの保障が柔軟に
行われ始めている。また、今年度から中学校の
不登校対策としてフリースペースを設け、支援
員によるサポートで効果が表れている。

高梨 恭子 議員

高梨 隆 議員

１

２

高齢者の自動車運転について

行政におけるナッジ（行動経済学
の理論）の活用について

不登校児童生徒の学びの場の
確保について

今回の通告事項

カーボンニュートラルの
まちづくり　　　　　　

不登校児童生徒の
支援について　　

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

１

３

２

守谷市の不登校児童生徒の実情について

総合教育支援センターの活動について

今回の通告事項

要望
守谷郵便局の
EV車
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稲戸井調節池の概要と完成はいつごろなのか教
えていただきたい。
昭和24年改修計画にて調節池と位置づけ、昭
和38年に調節池化工事着手、昭和45年大規
模改良工事承認、用地買収水路掘削着手。昭和
56年稲戸井排水、平成16年稲戸井下流排水
樋門完成、平成21年越流堤完成、調節池とし
て運用中。今年度を最終年とした計画で掘削工
事。最終的な工事完成時期は、現在国土交通省
で検討中。
高野の浅間神社と根切の間、根切と台川端の間
に高野堤と浅間堤があるがまだ手つかず。この
堤防差は何メートルくらいあるのか。
高野堤現況堤防高はY.P. 表示（※）12.9 メー
トルで稲戸井調節池の周囲堤計画高より 1.2

守谷市の進める部活動改革の目的と概要は。
週３日の５時間授業日にめりはりのある部活動
を行うことで、生徒の意欲を喚起するとともに、
働き方改革をも両立させることが目的。
４月からの部活動改革で中学校教員の残業時間
はどうなったか。
昨年度比平均で４月は８時間、５月は10時間
以上残業時間を削減することができた。また、
100時間を超える教員も、半数以下に減らす
ことができた。
部活動改革は地域移行とセットで進めるべきだ
が、課題と対応はどう考えているか。
教育者としての資質を備えた指導者の確保及び

メートル低く、浅間堤の現況堤防高は 12.8
メートルで、 1.3 メートル低い状況である。な
お、高野堤、浅間堤ともに、稲戸井調節池の計
画高水位が12.1 メートルで、計画水位高より
は高い状況である。
ハザードマップ、ここも洪水氾濫地域になるの
ではないか。現在、ハザードマップの改訂作業
をされているがどのようにお考えになるか。
ハザードマップにつきましては、河川の堤防の
破堤想定に対しての洪水氾濫地域の指定でござ
います。この想定は稲戸井調節池からのあふれ
る水についての想定ではございません。

（※）河川工事で基準として使われる、標高を
表す記号

学校教員と地域指導者の連携体制が課題であ
り、今年度ガイドライン等を策定・施行し、令
和５年度から休日部活動の地域移行ができるよ
うその運営を一般社団法人守谷市スポーツ協会
等に委託していきたい。
部活の地域移行は子ども達のスポーツ機会の格
差を生じさせる危険性をはらんでいる。部活動
の地域移行で取り残される子ども達が出ないよ
うに、しっかりと、そして迅速に策を講じ、最
終的には、休日のみならず平日も併せて完全に
地域移行することで、子ども達の平等なスポー
ツ機会の確保と教員の負担軽減及び超過勤務の
適正化を図っていただきたい。

小菅 勝彦 議員

堤 茂信 議員

将来の安全を将来の安全を
考える考える

部活動改革と部活動改革と
地域移行の迅速な地域移行の迅速な
対応を！対応を！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

１稲戸井調節池について

今回の通告事項

１中学校部活動改革と
地域移行について

今回の通告事項

要望
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守谷市は保育料を10階層に分けているようだ
が階層ごとの保育料の差が広く、一段上がるだ
けで利用者の負担増の感がかなり大きい。階層
を細分化することで負担感を軽減できるように
見直すべきと考えるが、現在の状況について伺
う。
守谷市の保育料設定の10階層のうち、特に第
８階層の区分となる住民税所得割額の範囲が広
いため、該当する方が多くなっている。その中
で、第７階層に近い方は近隣市より若干高い設
定のため、負担感が大きい印象になっていると
思われる。
第８階層に該当する市民が非常に多く、第７階

既存のデジタルアーカイブをどう進化させるか
が重要である。また、デジタルを活用すれば施
設の建設費や維持管理費などもかからない。後
世に守谷市の文化資産を伝える手段として、デ
ジタルアーカイブミュージアムの構築を提案す
る。
文化財等資料のデジタル化は、新しい生活様式
に根ざした展示・活用方法としても有効な考え
方になっている。また近年、施設を持たない自
治体が展開するデジタル博物館が注目されてい
る。
市長の考えを伺う。
デジタルを活用し、守谷市の伝統文化や歴史を
しっかり残す手法としてはこれからの時代に合
致していると思う。またコスト的にも良い手法

層との境目に近い方は負担感が大きいという
回答。保育料の値下げは可能なのか伺いたい。
保育料の階層設定による負担感の大きな差異が
生じないように、階層の細分化については検討
の余地があると考えている。

だと思う。
保健センター改修工事に伴う遊育施設にいて森
林環境譲与税を活用してはどうか。
遊具など検討する際には森林環境譲与税も活用
できるか確認する。
子育て施設に木材利用を促進することは、スト
レスの緩和や室内の快適性を高めるなど、子ど
もの育成環境に良い効果を与えると思う。森林
環境譲与税を活用し、遊育施設内の木質化や木
育を育むような木製の遊具やおもちゃなどを検
討してはどうかと考える。

首藤 太亮 議員

渡辺 秀一 議員

１保育料金について値下げと
細分化！

森林環境譲与税を活用した
遊育施設について

今回の通告事項

現状の保育料金の現状の保育料金の
見直しについて見直しについて

デジタルアーカイブデジタルアーカイブ
ミュージアム構想ミュージアム構想

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

１

３

２

デジタルアーカイブミュージアム構想

ウォールアート事業の今後

今回の通告事項

意見
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小学校通学区域は９学区に設定されているが現
状それぞれの学区にお住まいで各小学校就学児
童の児童数及び学年最大クラス数を伺いたい。
令和４年５月時点での小学校ごとの詳細は次の
とおりである。【黒内小】児童数 1,100 人・
最大７クラス【守谷小】児童数824人 ･最大
５クラス【松ケ丘小】児童数611人 ･最大４
クラス【大井沢小】児童数439人 ･最大３ク
ラス【御所ケ丘小】児童数306人 ･最大２ク
ラス【松前台小】児童数306人 ･最大２クラ
ス【郷州小】児童数277人 ･最大２クラス【高
野小】児童数228人 ･最大２クラス【大野小】
児童数157人 ･最大１クラス
市内各小学校間で児童数とクラス数に大きな偏り
が出ているためエリア設定変更等の見直しが必

全国的に消防団員数が減少しているが守谷市の
現状は。
守谷市の消防団員の定数は300人で、令和４
年４月１日現在の団員数は215人です。
守谷市消防団条例にある団員の年額報酬はどの
ようになっているのか。
消防団長 18 万円、副団長 12 万円、本部
長９万 1,000 円、副本部長、本部員が８万
2,000 円、 分 団 長 ７ 万 7,000 円、 班 長
４万８, ０００円、一般団員が２万円となって
おります。
消防庁長官から消防団員の報酬等の基準作成等
について通知が来ていると思うが内容は。

要と思われるがこれまでの対応策等を伺いたい。
昭和50年代以降の小中学校新設に伴い、通学
区域を設定。その後も区画整理事業やつくばエ
クスプレス線開通などに伴い局地的な人口増加
が予想される際は「守谷市通学区域審査会」を
立ち上げ、適正な通学区域の設定を検討してき
た。直近では中央四丁目の共同住宅の通学区域
を守谷小学校区へ変更した。
今後開発予定の集合住宅はシャトルバスで児童
数の少ない学校へ就学させる等の対応策を伺い
たい。
シャトルバスを利用した就学校の設定について
もコストや地域ニーズの事前調査などの課題は
あるが児童生徒数の平準化を可能とする有効な
手段として検討する。

年額報酬の額は一般団員に対して３万6,500
円を基準額とすることとなっています。
基準額が示された今、守谷市の対応は。
守谷市消防団と協議を行い、団員の処遇改善を
進める。11月頃までには、方向性を固める。

田中 啓一 議員

長谷川 信市 議員

市内人口増加に伴う市内人口増加に伴う
小学校学校区編成の件小学校学校区編成の件

安心安心

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ
Ａ

１

１

３

２

守谷市消防団条例について

市内小学校の地域学区と生徒クラス数

北園国道交差点歩道拡張の進捗

市内小学校学区編成を
行った場合の想定

今回の通告事項

今回の通告事項
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守谷市議会は開かれた議会を目指し、
新たにYouTubeチャンネルを開設しました。
議会でどのようなことが決まったかなど、
これまでよりも早く情報を発信します。 　　みなさまの

　チャンネル登録を
お待ちしております！

守谷市議会公式チャンネルチャンネル名

URL 高橋議長https://www.youtube.com/chan
nel/UCrPc-RQbi2uxnYjaSGoV-Q

守谷市議会YouTube
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議
員
表
彰
伝
達
式

６
月
議
会
で
表
彰
を
受
け
た

各
議
員
の
紹
介

全国市議会議長会＆
茨城県市議会議長会から表彰全国市議会議長会から表彰

全国市議会議長会＆
茨城県市議会議長会から表彰全国市議会議長会から表彰

これまでの経歴これまでの経歴

これまでの経歴これまでの経歴

平成20年　初当選
平成28年　保健福祉常任委員会委員長
平成30年　守谷市議会副議長
令和 2 年　守谷市議会議長

平成24年　初当選
平成30年　都市経済常任委員会委員長
令和 2 年　保健福祉常任委員会委員長
令和 4 年　守谷市議会副議長

平成12年　初当選
平成16年　文教福祉常任委員会副委員長
平成20年　守谷市議会副議長
平成22年　守谷市議会議長

平成24年　初当選
平成28年　保健福祉常任委員会副委員長
令和 4 年　議会改革推進会議副委員長

1976 年生まれの 46歳。好きな
言葉は「初志貫徹」。好きな食べ物
はラーメン。好きなスポーツは野
球。

1955年生まれの66歳。
好きな言葉は「不易流行」。趣味は
ゴルフ。休日は家の草取りをして
過ごす。

1949年生まれの73歳。
好きな言葉は「一期一会」。趣味は
スキーと旅行。休日は植木の手入
れをして過ごす。

1945年生まれの77歳。
好きな言葉は「人生が終る時、残る
のは集めたものではなく配ったもの
である」。趣味は小説・俳句を書く。

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

高た
か
は
し橋　

典の
り
ひ
さ久

高た
か
は
し橋　

典の
り
ひ
さ久

寺て
ら
だ田　

文ふ
み
ひ
こ彦

寺て

ら

だ田

文ふ
み
ひ
こ彦

伯ほ
う
き
た

耆
田
富と

み
お夫

伯ほ

う

き

た

耆
田
富と

み

お夫

山や
ま
だ田

美み

え

こ
枝
子
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全国市議会議長会から表彰全国市議会議長会から表彰

全国市議会議長会から表彰
松丸市長と梅木議員から御祝辞をいただきました

これまでの経歴これまでの経歴

これまでの経歴

松丸修久市長梅木伸治議員

平成24年　初当選
平成28年　広報広聴特別委員会委員長
平成30年　総務教育常任委員会委員長
平成30年　議会運営委員会副委員長

平成24年　初当選
平成29年　決算予算特別委員会委員長
平成30年　都市経済常任委員会副委員長
令和 2 年　都市経済常任委員会委員長

平成24年　初当選
平成26年　都市経済常任委員会副委員長
平成30年　総務教育常任委員会副委員長
令和 2 年　総務教育常任委員会委員長

今後とも皆様の
更なる御尽力と
ともに新たな時
代を築いていき
たいと思います。

輝かしい功績に
敬意と感謝を申
し上げます。

1952年生まれの70歳。
好きな食べ物はフルーツ。好きな
スポーツは野球とサッカー。休日
は映画鑑賞。

1972年生まれの50歳。
好きな言葉は「至誠にして動かざ
る者は未だこれ有らざるなり」。趣
味は食べ歩き。休日はＤＩＹ挑戦中。

1971年生まれの50歳。
好きな言葉は「思いは岩をも砕く」。
好きな食べ物は焼肉。趣味はゴル
フ。好きなスポーツは野球。

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

青あ
お
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市議会 Facebook

市議会 Twitter

市議会ホームページ

議会情報を
発信します

渡わ
た
な
べ辺

秀ひ
で
か
ず一

代を築いていき
たいと思います。

し上げます。
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議会
改革

５月14日
ＳＡＴ

議
会
改
革
推
進
会
議
が
視
察
研
修
へ

取手市
議会

視察先

　

令
和
４
年
５
月
14
日
（
土
）
に
、
議
会
改
革
推
進
会
議
の

視
察
研
修
を
行
い
ま
し
た
。
取
手
市
議
会
に
お
い
て
「
議
員

と
語
ろ
う
現
在
と
未
来
〜
市
民
と
の
意
見
交
換
会
〜
」
に
つ

い
て
研
修
を
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

取
手
市
議
会
は
、
Ａ
Ｉ
字
幕
表
示
シ
ス
テ
ム
な
ど
、
Ｉ
Ｃ

Ｔ
を
積
極
的
に
活
用
し
た
議
会
運
営
が
行
わ
れ
て
い
ま
す
。

「
議
会
改
革
度
調
査
」
※
で
は
、
２
０
２
０
年
・
２
０
２
１

年
の
２
年
連
続
で
全
国
１
位
に
ラ
ン
ク
イ
ン
さ
れ
、
議
会
改

革
に
関
し
て
先
進
的
な
議
会
と
な
っ
て
お
り
ま
す
。

（
※
）
早
稲
田
マ
ニ
ュ
フ
ェ
ス
ト
研
究
所
が
実
施
し
て
い
る
調
査
。

　　

意
見
交
換
会
は
、
オ
ン
ラ
イ
ン
で
の
参
加
と
現
地
で
の
参

加
が
可
能
に
な
っ
て
お
り
、
そ
れ
ぞ
れ
の
方
法
で
意
見
交
換

会
に
参
加
さ
れ
た
方
が
い
ら
っ
し
ゃ
い
ま
し
た
。

　

意
見
交
換
会
は
、
第
一
部
と
第
二
部
に
分
か
れ
て
行
わ
れ

ま
し
た
。
第
一
部
で
は
、各
場
所
に
分
か
れ
た
後
に
、フ
リ
ー

テ
ー
マ
で
意
見
交
換
が
行
わ
れ
ま
し
た
。
第
二
部
で
は
、
各

場
所
に
分
か
れ
、
常
任
委
員
会
ご
と
に
あ
ら
か
じ
め
決
め
ら

れ
て
い
た
テ
ー
マ
に
つ
い
て
意
見
交
換
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

　

第
二
部
で
は
常
任
委
員
会
ご
と
に
次
の
テ
ー
マ
が
あ
ら
か

じ
め
決
め
ら
れ
て
い
ま
し
た
。

　

オ
ン
ラ
イ
ン
、
会
場
ど
ち
ら
に
お
い
て
も

活
発
な
意
見
交
換
が
さ
れ
て
い
ま
し
た
。
意

見
交
換
会
後
に
行
わ
れ
た
ア
ン
ケ
ー
ト
で

は
、
オ
ン
ラ
イ
ン
参
加
の
利
便
性
を
評
価
す

る
声
が
多
く
見
ら
れ
た
よ
う
で
す
。

　

今
回
の
研
修
で
は
、
参
考
と
な
る
お
話
を

お
伺
い
す
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
取
手
市

議
会
の
み
な
さ
ま
、
大
変
お
世
話
に
な
り
ま

し
た
。

オ
ン
ラ
イ
ン
で
の
参
加
と
現
地
で
の
参
加

が
可
能
な
ハ
イ
ブ
リ
ッ
ト
型
で
の
開
催

意
見
交
換
会
で
話
さ
れ
た
ト
ー
ク
テ
ー
マ
と
は

「
議
会
改
革
度
調
査
」
２
年
連
続
全
国
１
位
の
取
手
市
議
会
へ
の
視
察

議会改革推進会議の会員
（前列右から、堤議員、砂川議員、山田議員、寺田議員、
田中議員）（後列右から、山本議員、小菅議員、首藤議員、

海老原議員）

総務教育常任委員会

福祉厚生常任委員会

建設経済常任委員会

① 教育
② 市の魅力

① 高齢者の生活
② 子育て

① ごみに関する問題
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出前
懇談

６月20日
ＭＯＮ

出
前
懇
談
会
を
開
催
し
ま
し
た

守谷市
中央公民館

会場

　

令
和
4
年
6
月
20
日
（
月
）
に
、
守
谷
市
中
央
公
民
館
に

て
、
出
前
懇
談
会
が
開
催
さ
れ
、
正
副
議
長
と
総
務
教
育
常

任
委
員
会
の
委
員
が
出
席
し
ま
し
た
。

　

今
回
の
出
前
懇
談
会
で
は
、「
小
中
学
校
に
お
け
る
子
ど

も
た
ち
の
マ
ス
ク
着
用
選
択
の
自
由
に
つ
い
て
」
が
議
題
に

な
り
、
申
込
み
を
さ
れ
た
団
体
の
方
と
議
員
の
間
で
、
意
見

が
交
換
さ
れ
ま
し
た
。

　　

申
込
者
か
ら
、「
現
在
学
校
で
は
、
マ
ス
ク
を
外
せ
な
い
、

外
し
た
く
な
い
と
い
う
子
ど
も
が
増
え
て
い
ま
す
。
こ
う

い
っ
た
状
況
に
な
っ
て
い
る
の
は
学
校
環
境
を
含
め
、
大
人

が
作
り
出
し
て
い
る
環
境
の
影
響
が
あ
る
か
と
思
い
ま
す

し
、
マ
ス
ク
を
外
せ
な
い
と
い
う
の
は
健
全
な
状
態
で
は
な

い
と
思
い
ま
す
。」
と
の
話
が
あ
り
ま
し
た
。

　

出
席
し
た
議
員
か
ら
は
、「
守
谷
市
の
学
校
教
育
現
場
を

含
め
多
く
の
市
は
文
科
省
の
指
示
に
し
た
が
っ
て
お
り
、
マ

ス
ク
の
着
用
の
強
要
を
し
て
は
ご
ざ
い
ま
せ
ん
。」
と
守
谷

市
の
現
状
に
つ
い
て
説
明
が
あ
り
ま
し
た
。

　

申
込
者
か
ら
、「
他
市
で
は
、
マ
ス
ク
を
外
し
て
も
良
い

と
い
う
主
旨
の
通
知
文
が
学
校
か
ら
出
さ
れ
て
い
る
と
の
話

が
あ
り
ま
す
。〈
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
策
の
基

本
的
対
処
方
針
の
変
更
等
〉
が
な
さ
れ
た
こ
と
を
学
校
の
一

斉
メ
ー
ル
で
保
護
者
に
お
知
ら
せ
す
る
よ
う
に
教
育
委
員
会

や
学
校
へ
働
き
か
け
て
い
た
だ
き
た
い
。」
と
の
意
見
が
あ

り
ま
し
た
。

　

出
席
し
た
議
員
か
ら
は
、「
最
終
的
な
決
定
は
市
長
や
教

育
長
に
な
り
ま
す
が
、
み
な
さ
ん
の
ご
意
見
、
お
声
を
届
け

る
こ
と
は
で
き
ま
す
。」
と
の
話
が
あ
り
ま
し
た
。

　

マ
ス
ク
を
外
せ
な
い
子
ど
も
た
ち

マ
ス
ク
を
外
し
た
く
な
い
子
ど
も
た
ち

市
議
会
へ
求
め
る
こ
と

小
中
学
校
・
子
ど
も
た
ち
の
マ
ス
ク
着
用
選
択
の
自
由

出前懇談会申込者と出席議員

市議会議員と直接意見
交換をしませんか？

■対象
５名以上の市民の方

■申込方法
申込書を議会事務局へ提出

■開催場所
申込者が用意する場所

■開催日時
申込者の希望日時
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◆議会の傍聴
　本会議と委員会は、受付票に住所・氏名等を記入していただくだけで、どなたでも傍聴することができます。
【本会議】
市役所議会棟３階の傍聴席入口前に受付票がありますので、各自記入して入場してください。出入りは自由です。定員は53名で先着順です。
【委員会】
開会時間の 10分前までに、市役所議会棟２階の議会事務局で受付をしてください。定員は５名で先着順です。
（時間を過ぎると会場での傍聴ができない場合があります。）

※新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため議会傍聴について、入場制限を行う場合があります。

◆請願・陳情の提出
　請願・陳情の提出締切日は８月22日（月）です。９月定例月議会での審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へ提出してください。
　なお、誤字等による不備がある場合には訂正をお願いすることがありますので、日程に余裕を持って提出してください。

日 月 火 水 木 金 土

令和４年９月定例月議会　会期日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。詳しくは、
守谷市議会事務局までお問い合わせください。

https://www.city.moriya.ibaraki.jp

市議会議員が庁舎案内ロボットｔｅｍｉを利用してみた
市役所ではもう迷わない？目的地までロボットがご案内します！

＼　ｔｅｍｉを利用してみた　／

『ｔｅｍｉ』を知らないみなさまへ

山本広行議員が食堂までの案内をお願いしたと
ころ、きちんと食堂の前まで案内をしてくれま
した。まだ、細かい調整があるようですが、市
役所に来られた際には、ぜひご利用ください！

利用している様子

ｔｅｍｉに「ヘイ、テミ」
と話しかけ、目的地を
伝える山本議員

目的地に到着し、到着
したことを音声と画面表
示でお知らせするｔｅｍｉ

Ｑ．ｔｅｍｉってなんですか？
Ａ．ＡＩアシスタント機能をもつロボットです。
　　移動機能もついています。
Ｑ．どんなことができますか？
Ａ．対話により庁舎の案内・誘導をします。
Ｑ．ｔｅｍｉはどこに居ますか？
Ａ．市役所庁舎１階正面玄関入口付近に居ます。
Ｑ．料金はかかりますか？
Ａ．ｔｅｍｉは無料でご利用いただけます。

開会
・議案上程・質疑
10:00～

決算予算特別委員会
10:00～

決算予算特別委員会
10:00～

決算予算特別委員会
10:00～

休会

休会 閉会
・討論・採決
10:00～

休会

議事整理日 総務教育常任委員会
10:00～

都市経済常任委員会
10:00～

保健福祉常任委員会
10:00～

議事整理日 休会

一般質問
10:00～

一般質問
10:00～

一般質問
10:00～

一般質問
10:00～

議事整理日 休会休会


